

Hommage des collégiens à Alice Ferrières, "Juste parmi les nations"



Les élèves de la 3e1 du collège Louise-Michel ainsi que des personnalités invitées, étaient réunis, vendredi 8 juin, pour baptiser l'amphithéâtre Alice-Ferrières, une Gangeoise distinguée par le titre de « Juste parmi les Nations » en 1964. Cette distinction est décernée par Yad Vashem, le mémorial israélien en mémoire des victimes de la Shoah, aux personnes ayant permis à des juifs d' échapper au génocide pendant l'occupation.

Les élèves, avant de dévoiler la plaque « **Amphithéâtre Alice-Ferrières** » ont expliqué aux autres classes rassemblées dans la cour du collège, ce qu'avait été l'engagement de cette « *femme ordinaire* » qui, par ses actes, a su se montrer « *extraordinaire* ». Originaire de Sumène et après des études de mathématiques à Montpellier, elle a été nommée professeur à Murat dans le Cantal. C'est là qu'elle a mené son action clandestine pendant toute la guerre, aidée de deux autres enseignantes. Cinquante-trois familles juives seront ainsi cachées, dont une quinzaine d'enfants.

A l'occasion de cet hommage, l'historien Patrick Cabanel, auteur du livre « Chère Mademoiselle », fruit de ses recherches sur Alice Ferrières, a tenu une conférence sur les Justes et l'engagement de gens ordinaires dans une action héroïque

.Cet hommage clôturait un projet « Histoire et Cinéma » que les élèves de la 3e1 ont mené sur l'année scolaire avec leurs professeurs d'histoire, de français et d'anglais. Les temps forts en ont été la journée de commémoration des Justes de Ganges, le couple Monna et Alice Ferrières, en septembre 2011, un voyage à Lyon, Fort Mont-Luc et à Izieu, où se trouve la Maison mémorial des quarante enfants déportés par Klaus Barbie, et l'élaboration d'une plaquette imprimée retraçant le projet. Des exemplaires sont disponibles pour ceux qui sont intéressés par l'histoire d'Alice Ferrières (contacter Guy Domergue, professeur de français au collège). Nul doute que cette expérience pédagogique imprimera dans la mémoire de nos jeunes l'image du dévouement héroïque envers les victimes de l'intolérance.